

Septembre 2023

RAPPEL // ACTION CDG45



Formation Premiers Secours en Santé Mentale

Encore quelques places disponibles!

A l'instar des sauveteurs secouristes du travail, il est essentiel que des secouristes en santé mentale puissent être déployés au sein des structures afin qu'une détection et une orientation des agents présentant des troubles en santé mentale puissent être faites le plus précocement possible.

Pour vous accompagner, le CDG45 vous propose des sessions de formations aux **premiers secours en santé**

Il reste encore 2 places pour la session d'Amilly prévue les 16 et 17 octobre et 7 places pour celle de Neuville-aux-Bois prévue les 5 et 6 décembre.

Inscrivez vous sans attendre

66 920 secouristes formés en France



(Données PSSM France, au 1er juillet 2023)

ACTUALITES JURIDIQUES

Conduire sous l'emprise de CBD constitue une infraction

La conduite d'un véhicule après avoir consommé du CBD est considérée comme une conduite sous emprise de stupéfiant. Et ce, peu importe la dose de THC absorbée, considère la Cour de cassation dans un arrêt rendu fin juin 2023.

Lire l'analyse de l'OPPBTP

Consulter l'arrêt de la Cour de cassation, chambre criminelle du 21 juin 2023, n°22-85.530

VUS SUR LE NET

[Focus juridique] Le passeport de prévention

Le passeport de prévention, en cours de déploiement, doit constituer à terme, pour les travailleurs et les employeurs, un outil numérique de gestion des formations relatives à la santé et à la sécurité au travail. <u>Lire le focus juridique de l'INRS</u>

[Focus juridique] La faute inexcusable de l'employeur

Le magazine Travail & Sécurité fait un point sur "la faute inexcusable de l'employeur". Lire le dossier



[EPI] Protection du pied et du bas de la jambe

L'INRS propose une brochure s'adressant à toute personne devant procéder au choix et à la mise à disposition de protecteurs individuels des pieds et du bas de la jambe (chaussures, bottes...) dans une situation professionnelle.

Consulter la brochure

[Risque chimique] Alerte brûlures cutanées // Mauvaise utilisation de désinfectants dans les écoles

L'Agence nationale Sécurité sanitaire alimentaire (Anses) publie jeudi 7 septembre 2023 une alerte de toxicovigilance sur les risques de brûlures cutanées chez les jeunes enfants en lien avec une mauvaise utilisation des désinfectants dans les collectivités.



Lire l'article et consulter l'alerte

[Amiante] Le décapage à sec des dalles de sol vinyle amiante est à proscrire

Bien que l'interdiction de l'amiante remonte à plus de 25 ans, de nombreux bâtiments, tels que des écoles, des bureaux, des hôpitaux, des logements, etc. ont encore des dalles de sol vinyle amiante (DVA) en place depuis plusieurs dizaines d'années dans des états de conservation très variables. De plus, l'entretien de ces DVA par monobrosses et disques abrasifs (lavage, lustrage, décapage, etc.) peut générer des émissions de fibres d'amiantes longues réglementées (supérieures à 5 micromètres) et surtout courtes non réglementées (inférieures à 5 micromètres). C'est dans ce contexte que l'étude DAVINYLAIR visait à documenter les expositions professionnelles et environnementales aux fibres d'amiante (réglementaires et courtes) lors de différents scénarii d'entretien de DVA avec des moyens mécanisés. Le projet avait aussi pour objectif de recenser, dans une zone donnée, les bâtiments recevant du public comportant des DVA ainsi que les groupes de population concernés par l'entretien de ces sols afin de proposer un protocole de surveillance médicale spécifique. D'après les résultats, les mesures des expositions aux fibres d'amiante sont :

- conformes pour les processus avec autolaveuse ou la méthode spray ;
- améliorables pour les processus de lustrage et de décapage mouillée ;
- très mauvaises pour le processus de décapage à sec (à interdire).

Voir l'étude

[Risque thermique] Quels liens entre climat et risques professionnels

Un article de la revue "Hygiène et sécurité au travail" présente les effets directs et indirects du changement climatique sur la santé des travailleurs. Des études très concrètes y sont présentées.

On y évoque notamment l'exposition des travailleurs aux UV avec des exemples par métier, les effets sur les agents biologiques (ex : impact sur les éboueurs), les RPS induits ...

Lire l'article

Sur le même sujet, un documentaire est actuellement disponible sur Arte Replay « Trop chaud pour travailler ». Celui-ci éclaire les conséquences de l'augmentation des températures sur le travail.

Visionner le documentaire



[RPS] Utiliser les outils numériques pour la communication : agir à précaution

Courriels, réseaux sociaux, tchats, visioconférences... Le développement des outils numériques de communication a profondément modifié le monde du travail et son organisation. Quels sont les risques pour la santé des agents ? Comment les prévenir ? La nouvelle brochure de l'INRS Communiquer avec les outils numériques (ED 6508) propose des éléments de réponses à ces questions.

Consulter le dossier et la brochure

[Santé] Le bureau assis-debout serait le meilleur outil de lutte contre la sédentarité au travail



Installer du mobilier actif, en particulier des bureaux assis-debout individuels, serait plus efficace que motiver et inciter les travailleurs à interrompre leur temps passé assis au bureau, retient Santé publique France dans une récente revue de littérature scientifique sur les moyens de lutter contre la sédentarité au travail.

Santé publique France a compilé et analysé les résultats de vingt-huit études scientifiques publiées entre 2012 et mars 2022 consacrées aux effets des actions de lutte contre la sédentarité au travail dans un rapport publié le 4 juillet. Une synthèse qui fait la part belle au mobilier actif.

Lire le rapport et sa synthèse

[Analyse accident de travail] Une approche innovante et ludique

Pour aider les professionnels à réaliser l'étude post-accident, la Carsat des Hauts-de-France a lancé le jeu « Risk Hour ». Composé d'un plateau, de cartes et de pions, il se joue à l'aide d'une application téléchargeable sur smartphone ou tablette.

Durant 1h, les joueurs (4 à 6) sont invités à se plonger dans une expérience immersive autour des catégories suivantes : chute, lombalgie et agression externe.

Idéal pour favoriser le dialogue social autour de cette thématique clé, Risk Hour est disponible en version téléchargeable et physique.

En savoir plus



[Conduite tracteur] Campagne MSA « Je m'attache, je me protège »



Le port de la ceinture est le meilleur bouclier au volant d'engins agricoles. Pour sensibiliser les professionnel agricoles à l'importance du port de la ceinture, la MSA a relancé sa campagne « Je m'attache, je me protège ». Les tracteurs agricoles sont utilisés largement dans les collectivités territoriales, c'est pourquoi il est également important de sensibiliser les agents.

Une vidéo d'un crash test a seulement 30km/h est proposée et est très marquante!

Voir la campagne de la MSA



Le Service Prévention et Inspection vous souhaite une bonne rentrée!



Vous recevez ce courriel car vous êtes inscrit à notre flash prévention

Votre adresse électronique est précieuse | Nous nous engageons à la garder pour nous

Notre politique de confidentialité

Gestion de l'abonnement | Désinscription

CDG45 - 20 avenue des Droits de l'Homme - BP91249 - 45002 Orléans Cedex 1